

IMPORTANCE DU LOBBY EOLIEN

PAYSAGE LIBRE SUISSE
FREIE LANDSCHAFT SCHWEIZ



Très actif, le lobby éolien est financé par l'Office fédéral de l'énergie OFEN et par les promoteurs.

Suisse Eole

C'est une association qui a pour but de promouvoir l'énergie éolienne. Parmi ses [300 membres](#) on trouve la plupart des entreprises intéressées. Le reste de ses financements est fourni par des mandats de l'OFEN : [7.5 millions entre 2001 et 2015](#) ! Suisse-Eole dispose d'un [comité](#) et de deux [secrétariats](#) tenus par des bureaux d'ingénieurs spécialisés : [PLANAIR SA](#), succursale d'Yverdon-les-Bains (VD) et [ENCO AG](#) à Liestal (BL) travaillant sous mandats. Le directeur de Suisse Eole est également responsable de la direction politique de [Swiss Solar](#) et directeur de PLANAIR. Nombre des personnes impliquées entretiennent des relations de longue date avec des employés de l'Office fédéral de l'énergie. Enfin, il est remarquable que le fabricant allemand d'éoliennes Enercon soit membre de Suisse Éole. Les subventions suisses vont donc aussi à l'étranger.

Groupement Romand pour l'Energie Eolienne (GREE)

Le [GREE](#) rassemble une douzaine d'entreprises romandes (surtout vaudoises) engagées dans des projets éoliens. Cette organisation dont on ne connaît pas grand chose semble être un avatar peu actif de Suisse Eole, consacré surtout à démontrer l'utilité économique des éoliennes.

SuisseEnergie

C'est un [programme de coordination et de promotion très complet](#) directement piloté par l'OFEN. Il est entièrement dédié à la promotion générale de la SE 2050 sous toutes ses formes : incitations financières, formations, conseils, publications, etc. Bien entendu, la promotion de [l'énergie éolienne](#) fait partie de ses préoccupations, en étroite collaboration avec Suisse Eole.

Dans l'un de ses mandats confié par l'OFEN, il est précisé que la mission de Suisse-Eole est de « soutenir les journalistes, effectuer des mesures de vent et convaincre les politiciens et les autorités régionales ». Elle doit présenter l'énergie éolienne suisse comme étant « bon marché, acceptable, rentable et belle ».

Est-il normal qu'un office fédéral finance un lobby industriel ?

Voir aussi :

- [Liste des mandats donnés par l'OFEN à Suisse Eole de 2001 à 2015 pour promouvoir l'éolien](#)